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LA VIOLACIÓN DE DERECHOS
HUMANOS COMO NEGOCIO

 
Juan Gelman.-

PANORAMA MUNDIAL



 
 
Una Europa agobiada por la crisis económica global, los estruendos de la guerra civil en Siria, la
protesta ciudadana en Egipto contra un gobierno islamista, el atentado de Al Qaeda en Bulgaria y otros
aconteceres de este vasto mundo apenas si han dejado una flaca rendija al conocimiento del informe de
la misión internacional de la ONU sobre los asentamientos israelíes en territorio palestino ocupado,
incluida Jerusalén Este (www.ohchr.org, 31-1-31). Creada por la Resolución 19/17 del Consejo de
Derechos Humanos (CDH), presidida por la eminente jurista francesa Christian Chanet e integrada por
otros tres jueces, su tarea consistió en averiguar la situación creada por los asentamientos israelíes
ilegales en esos territorios.
 
El gobierno israelí no permitió el acceso del grupo a Cisjordania, pero a lo largo de seis meses sus
miembros registraron los testimonios de palestinos habitantes de esa zona que limita con Jordania. La
conclusión central de la misión: Israel comete una serie de violaciones de los derechos humanos que “se
caracterizan sobre todo por la negación del derecho a la autodeterminación y la sistemática
discriminación contra el pueblo palestino que se producen cada día”. El periódico israelí Ha’aretz calificó
el informe de “la más dura condena de la política de Israel en Cisjordania desde 1967”
(www.haaretz.com, 5-2-13). Es, de hecho, el primero de una misión de la ONU que sugiere la imposición
de sanciones a Israel.
 
La doctora Chanet presentó las conclusiones de la misión en una conferencia de prensa que tuvo lugar
en Ginebra y subrayó que los asentamientos israelíes violan el artículo 49 del Convenio de la ONU
relativo a la protección de personas civiles en tiempos de guerra. Preguntada si las acciones de Israel
constituyen crímenes de guerra, contestó que estaban contempladas en “el artículo 8 del Estatuto de la
Corte Penal Internacional atinente a los crímenes de guerra. Esa es la respuesta”, remató
(www.nytimes.com, 31-1-13).
 
El informe detalla las medidas que obedecen a “un patrón general de contravenciones” al derecho
internacional y revela un aspecto poco conocido: el de los beneficios económicos que entraña la
construcción de asentamientos en territorio palestino, cuyo número se estima en 200, habitados por
520.000 israelíes. Indica, por ejemplo: la compañía nacional del agua Mekorod y la agroindustria privada
Mehadrin vienen perforando el territorio cisjordano para alcanzar las napas profundas de ese tesoro
escaso en el país, el agua. Esto ha provocado el agotamiento de los pozos de agua palestinos, con las
consecuencias humanas y agrícolas previsibles.
 
El informe indica que los asentamientos israelíes consumen el 80 por ciento de toda el agua extraída en
esta zona y nunca sufren cortes, como ocurre con la población palestina. La Organización Mundial de la
Salud estima que cada persona debe tener acceso al uso de 100 litros de agua por día. Los colonos
asentados en Cisjordania –anota el informe– consumen 400 litros, los palestinos sólo 73 y los beduinos
apenas 10.
 
La misión de la ONU reunió además información demostrativa de que las compañías privadas israelíes
han alentado y aprovechado, directa o indirectamente, la construcción y el aumento del número de
asentamientos. Menciona las actividades rendidoras para las empresas: suministro de equipos y
materiales a los asentamientos y para la construcción del muro israelí, equipos de vigilancia e
identificación incluso para los retenes militares, equipos para la demolición de casas y la destrucción de
granjas, cosechas y olivares, palestinos, desde luego. La lista sigue.
 
La misión de la ONU detectó una variedad de operaciones bancarias y financieras destinadas a expandir
y mantener los asentamientos, tales como préstamos para la construcción de viviendas y negocios, el
uso de recursos naturales, en particular el agua y la tierra, con fines económicos y un hecho notorio: los
mercados económicos y financieros palestinos son cautivos de Israel.
 
El grupo de jueces entrevistó académicos, diplomáticos, representantes de organizaciones civiles y
palestinas, y demanda el cese de la instalación de más asentamientos y el retiro de los existentes. El
informe se dio a conocer dos días después de que Israel no asistiera a una reunión convocada para



evaluar su situación en materia de derechos humanos. Es la primera vez que un país no participa en un
proceso acordado por 193 naciones de la ONU.
 
Ygor Palmor, vocero del Ministerio de Relaciones Exteriores, declaró que el CDH “sistemáticamente
trata a Israel de manera injusta” y defendió así la decisión de no cooperar con la misión de la ONU: “Si
las cartas están marcadas, ¿se espera de nosotros que juguemos de todos modos?”. Tenía razón, pero
olvidó decir que es Israel el que las marca.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
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EL PODER TEOCRÁTICO EN IRÁN
 
Pedro Díaz Arcia
 
 
Las diversas fuerzas políticas, religiosas y militares en el Medio Oriente se mueven sobre un complejo
entramado de relaciones y alianzas eventuales. Cada cual, según la naturaleza de su régimen, trata de
proteger la seguridad de su país ante la voracidad vecina o lejana, o por el contrario se esfuerza por
abrir nuevas brechas al ingreso del poder foráneo. De todas maneras, la llamada “Primavera Árabe” y
los conflictos que estallan y se inflaman en la región con una inusitada rapidez y violencia, imponen el
clásico mecanismo de acción-reacción.
 
Mientras Israel reconocía recientemente el ataque aéreo contra un centro de investigaciones en
Damasco, el secretario del Consejo Superior de Seguridad Nacional iraní, Said Jalili, afirmaba que el
régimen sionista se arrepentirá de la acción militar ya que darán una merecida respuesta pues “el
mundo islámico no permitirá una agresión contra Siria”. Aunque, por supuesto, hay de todo en la viña de
Alá.
 
En este contexto, el presidente hebreo, Shimon Peres, al advertir sobre el peligro que representa el
Gobierno iraní para la independencia de las naciones árabes y la paz del mundo, afirmó que: “A la
cabeza de Irán se halla un grupo de ayatolás con sus atuendos religiosos, una terrorífica dictadura, que
ensucia la historia persa y es una pesadilla para su pueblo”. Precisamente el líder supremo de Irán, el
ayatolá Ali Jamenei, rechazó este miércoles cualquier tipo de conversaciones directas con Estados
Unidos que se realicen bajo presión, un día después que Washington anunciara nuevas sanciones
contra su país con el fin de limitarle el acceso a sus ingresos petroleros y otorgarle autoridad al
Departamento del Tesoro para que sancione a quienes a su juicio estén limitando en Irán el flujo de
información.
 
A principios de febrero, en la Conferencia de Seguridad de Munich, el vicepresidente estadounidense,
Joe Biden, dijo que Washington estaría dispuesto a mantener una reunión bilateral, con la condición de
que “no sea secreta” y Teherán muestre una disposición real a solucionar el diferendo respecto al
programa nuclear. La declaración ha sido interpretada en Irán como el fracaso de Estados Unidos en
Medio Oriente.
 
Entre las curiosidades que suelen brotar en medio del drama, se conoció la disposición del presidente
Mahmud Ahmadineyad de ser el primer iraní en viajar fuera de la atmósfera, después que se informara
que Irán había enviado un mono al espacio y que había retornado con vida, y ante la preocupación del
“malvado enemigo” por los avances científicos de la nación.
 
Esta semana asistió a la cumbre de la Organización de Cooperación Islámica (OCI) donde dijo que
trataría de “abrir el camino al desarrollo de la colaboración entre ambos países”. La iniciativa de una



posible, más bien imposible, alianza estratégica con Egipto choca con el total rechazo de las potencias
occidentales.
 
Así las cosas, entre sanciones, ataques y amenazas, los líderes iraníes deben cuidarse de la capacidad
de Estados Unidos e Israel de recurrir, cada vez con más frecuencia y efectividad, a los “ataques
selectivos” para salir de sus enemigos.
 
¡Qué más quisieran Washington y Tel Aviv que sacar “fuera de órbita” a Ahmadineyad o a Jamenei, sin
viajar al cosmos y por la vía más expedita!
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
LA HABANA, 9 FEB (XINHUA) -- El gobierno cubano lanzó esta semana otro llamado para elevar la
producción de alimentos y con ello disminuir las importaciones de comida, una factura que ronda los
2.000 millones de dólares cada año.
    El primer vicepresidente cubano, José Ramón Machado, pidió incrementar la sustitución de
importaciones de alimentos, en particular los agrícolas, factibles de producirse en un país tropical como
Cuba, informó la prensa local.
    Durante una visita al valle de Caujerí, una fértil zona eminentemente agrícola en la provincia de
Guantánamo, en el extremo este de la isla, Machado instó a dar una respuesta productiva que amortice
en el menor tiempo posible el esfuerzo de la Revolución para sustituir importaciones y al mismo tiempo
elevar el nivel de vida del campesinado.
    El gobierno considera a la producción de alimentos como una tarea estratégica, pues la isla importa el
80 por ciento de la comida que consume, un importe millonario que constituye una pesada carga
financiera para las menguadas arcas de un país empeñado en actualizar su modelo económico.
    En diciembre, durante la más reciente sesión parlamentaria, se supo que la isla tendrá que importar
este año más de 1.900 millones de dólares, una factura récord.
    De acuerdo con el incremento de los precios de los alimentos a escala global, se planifica un gasto de
1.938 millones de dólares en la adquisición de estos productos, dijo el vicepresidente y ministro de
Economía, Adel Yzquierdo, al intervenir ante los parlamentarios.
    Yzquierdo señaló que esa cifra es notablemente superior a lo erogado en 2012, según un reporte de
la Agencia de Información Nacional (AIN).
    El ministro rindió su informe ante la Asamblea Nacional (parlamento unicameral), que desarrolló su
sesión semestral, en el habanero Palacio de Convenciones, para evaluar el comportamiento de la
economía en el 2012 y el plan para 2013.
    En las sesiones previas desarrolladas por las Comisión Permanentes del Parlamento, el ministro de
Agricultura, Gustavo Rodríguez, informó que en el año 2012 se gastarán 1.600 millones de dólares en la
importación de alimentos, 42 por ciento de ellos destinados al consumo animal.
    Se trata de un tema cardinal para el país, dijo Rodríguez, quien destacó que es urgente avanzar en la
sustitución de importaciones de alimentos, para lo cual es necesario aumentar la producción agrícola.
    Meses atrás, el ex ministro de Economía y actual director del habanero Centro de Investigaciones de
la Economía Mundial, Osvaldo Martínez, dijo ante un panel científico que el asunto no es sólo un
problema económico, sino un problema de seguridad nacional, un criterio reiterado por el presidente
Raúl Castro.
    Esa idea ha sido expuesta varias veces por Castro quien ha insistido en que la producción de
alimentos es un asunto de seguridad nacional y ha reiterado su empeño en activar la producción
agrícola de la isla.
    Cerca del 80 por ciento de la canasta básica que compran los 11,2 millones de cubanos a precios
subsidiados es de importación, pero las autoridades sostienen que la mayoría de esos artículos se
pueden producir en al país y evitar las costosas importaciones. 
    El gobierno prioriza la producción de alimentos, para lo que desde finales de 2008 ha entregado en
usufructo las tierras ociosas y otorgado créditos, además de vender útiles de labor y mejorar los precios
de los productos agrícolas. 



    Sin embargo, la producción agrícola no ha alcanzado los niveles esperados y obliga a importar arroz,
granos, soja, leche en polvo, carnes, entre otros productos.
    El Estado controla el 60 por ciento de las tierras en Cuba, pero las granjas y cooperativas estatales
producen apenas un 30 por ciento de los alimentos cosechados en la isla.
    Vidal apuntó que si se resuelve el tema de la alimentación, que es una de las demandas sociales más
importantes, donde la población quiere ver resultados a corto plazo, la reforma tendría mucho más
apoyo popular.
--------------------
LA HABANA, 7 FEB (EFE).- La Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) acordó
hoy en La Habana una "hoja de ruta" para afrontar los retos de la región en materia educativa, entre
ellos avanzar en la alfabetización y lograr una enseñanza de calidad "para todos".
    Diez días después de asumir la presidencia temporal del bloque, Cuba acogió hoy la primera reunión
de ministros de Educación de la CELAC, en la que participaron representantes de 26 de los 33 estados
que conforman el organismo.
    La reunión, que tuvo lugar en La Habana en coincidencia con el Congreso Internacional Pedagogía
2013, tuvo como punto de partida el análisis de los objetivos establecidos en el plan "Educación para
Todos" que países de todo el mundo acordaron en el año 2000 en Dakar (Senegal) y cuyo plazo de
cumplimiento vence en 2015.
    Según la ministra de Educación de Cuba, Ena Elsa Velázquez, América Latina y el Caribe han
avanzado en la consecución de ese plan pero aún hay países de la región que están por debajo de la
media en el cumplimiento de sus objetivos, uno de los cuales es aumentar un 50 por ciento el nivel de
alfabetización.
    Sobre esa meta, la CELAC acordó intensificar los esfuerzos para que en el año 2015 puedan
declararse naciones libres de analfabetismo varios países de la región que ya superan el 90 por ciento
de alfabetización pero que no llegan a los estándares establecidos por la UNESCO para esa
consideración.
    En el caso de los países de la CELAC que están por debajo de ese 90 por ciento, el organismo fijó el
plazo del año 2020 para lograr la alfabetización total.
    Otro de los acuerdos fue elaborar, en coordinación con la Comisión Económica para América Latina y
el Caribe (CEPAL), un catálogo de las mejores prácticas y mecanismos de cooperación en materia de
alfabetización, formación de maestros, y aplicación de tecnologías, entre otras materias.
    La CELAC trabajará también con la CEPAL en un manual sobre las políticas públicas educativas
existentes en la región a fin de determinar vías para promover la cooperación interregional en el sector.
    Los responsables educativos de la región coincidieron además en la necesidad de identificar y
potenciar los programas de becas e intercambio académico que contribuyan al desarrollo económico,
social y científico de los países del bloque.
    Destacaron asimismo la necesidad de reforzar el papel de la UNESCO como agencia líder a nivel
mundial en la atención a los desafíos y prioridades educativas de América Latina y el Caribe.
    Tras esta reunión sectorial de La Habana, un grupo de trabajo permanente se encargará de realizar el
seguimiento de los acuerdos del bloque en política educativa.
    En el encuentro, varios países suramericanos como Bolivia, Perú y Guatemala propusieron crear
mecanismos para intensificar la atención educativa en comunidades indígenas y de afrodescendientes.
    A la reunión celebrada en La Habana asistieron los ministros de Educación de Bahamas, Dominica, El
Salvador, Jamaica, Perú, Nicaragua, Santa Lucía, San Vicente y Granadinas, Surinam, Venezuela y
Cuba.
    También participaron representantes de Uruguay, Brasil, Haití, Ecuador, Panamá, Bolivia, Barbados,
Colombia, Honduras, Guatemala, Belice, Granada y Chile, además de funcionarios de UNICEF y la
UNESCO.
    El pasado 28 de enero, Cuba asumió la presidencia temporal de la CELAC, lo que supuso un hito en
la historia diplomática de la isla, ya que este organismo, creado en diciembre de 2011, aglutina a todas
las naciones de América, con excepción de Estados Unidos y Canadá.
    Ese día, al recibir de Chile la dirección del organismo en la Cumbre celebrada en Santiago, el
presidente cubano, Raúl Castro, destacó la necesidad de avanzar en la educación "como base del
desarrollo económico y social" y aseguró que la eliminación del analfabetismo es una meta primaria
"totalmente alcanzable" en la región.



--------------------
LA HABANA, 9 FEB (EFE).- El ministro de Deportes de Brasil, Aldo Rebelo, arribó hoy a Cuba para una
visita de trabajo en la que se entrevistará con directivos del Instituto Nacional de Deportes (INDER) y de
la empresa Cubadeportes, informaron medios locales.
    La agenda de Rebelo en la isla incluye una reunión con el presidente del INDER, Christian Jiménez, y
la firma de un documento con el programa de actividades entre ese instituto cubano y el Ministerio de
Deportes de Brasil para los años 2013-2016.
    También está previsto que el titular brasileño visite la Escuela Nacional de Fútbol "Mario López" e
imparta una conferencia magistral en la Universidad de las Ciencias, la Cultura Física y el Deporte
"Manuel Fajardo".
    Rebelo sostendrá asimismo un intercambio con medallistas olímpicos y glorias del deporte en Cuba.
    El ministro brasileño llegó a La Habana acompañado por una delegación de funcionarios y
especialistas en deportes de alto rendimiento, asesoría internacional y control antidopaje.
--------------------
BUENOS AIRES, 8 FEB (PL) El Obispo Emérito de la Iglesia Metodista argentina Federico Pagura
denunció hoy el atropello de que fue víctima como consecuencia del bloqueo de Estados Unidos contra
Cuba y que le impedirá celebrar sus 90 años en la isla.
    Era un sueño que acariciaba con entusiasmo, porque aún cuando he ido muchas veces a Cuba tenía
una significación especial que, casi terminando mi vida, pudiera festejar allí el cumpleaños y presentar
un libro que recoge parte de mi poesía y mis memorias, dijo.
    Pagura viajaría a La Habana para asistir a la Asamblea del Consejo Latinoamericano de Iglesias, pero
según explicó al periodista radial rosarino Coco López, el Departamento del Tesoro de Estados Unidos
bloqueó los fondos para pasajes y hoteles.
    Este es un verdadero ataque a la libertad de pensamiento, de movimiento y de expresión, sostuvo el
obispo, y anticipó que existe la firme intención de realizar la reunión, obligatoriamente postergada como
consecuencia de la política estadounidense hacia Cuba, en mayo próximo.
    Vamos a seguir luchando por eso; pero mientras continuaremos diciéndoles a nuestras
congregaciones religiosas y al pueblo en general que éste es un atropello más entre los muchos que
hemos tenido a través de años de dominación del imperio norteamericano sobre nuestro continente y el
Caribe, apuntó.
    Al encuentro en la capital cubana concurrirían representantes del Consejo Latinoamericano de
Iglesias, en el cual existe una fuerte presencia caribeña, así como de otras instituciones pertenecientes
al Consejo Mundial de Iglesias, "con el cual trabajamos en íntima relación", dijo.
    El Obispo Emérito aprovechó además la entrevista para felicitar a sus amigos y hermanos de Cuba
por la elección de ese país para presidir durante 2013 la Comunidad de Estados Latinoamericanos y
Caribeños (CELAC).
    Esa -subrayó- es la mejor demostración de que estamos por buen camino y que son muchos más
quienes luchan y trabajan por la justicia y la libertad que los que siguen atados a un pasado sin presente
ni futuro.
    En noviembre del pasado año, la Asamblea General de la ONU reiteró por vigésimo primer año
consecutivo su demanda por el levantamiento del bloqueo económico, comercial y financiero implantado
por Estados Unidos contra Cuba desde hace medio siglo.
    La resolución aprobada por el máximo órgano de Naciones Unidas logró el respaldo de 188 países,
frente a sólo tres votos en contra (Estados Unidos, Israel y Palau) y dos abstenciones (Islas Marshall y
Micronesia).
--------------------
MINSK, 9 DE FEB (PL) Una variada cantidad de ejemplares dedicados a los cinco antiterroristas
cubanos injustamente condenados en Estados Unidos desde hace casi 15 años incluye el stand de
Cuba en la XX Feria Internacional del Libro de Minsk.
    En la muestra, destacan obras escritas por personalidades de renombre mundial que analizan el
terrorismo fomentado por el gobierno de Estados Unidos contra la mayor de las Antillas.
    Igualmente, otros volúmenes explican el proceso en el que fueron condenados de manera injusta y a
desproporcionadas penas Gerardo Hernández, Fernando González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero
y René González.



    Llaman la atención de muchos visitantes los poemarios del encarcelado Antonio Guerrero "Desde mi
altura" (Letras Cubanas, 2001) y "Soledad para mis soledades" (Colección Sur, 2011).
    Durante diferentes jornadas, el estudiante universitario Aliaksander Lapkovski explicó a los visitantes
en el stand de Cuba que el único delito de los cinco cubanos prisioneros en Estados Unidos fue tratar de
evitar agresiones terroristas contra su país.
    Lapkovski llamó a sumarse a la campaña para lograr la liberación de los Cinco, como se les conoce
internacionalmente, y renovar la solicitud al presidente de los Estados Unidos, Barack Obama, de que
los libere.
    El joven belaruso instó a continuar la lucha para que el caso de estos antiterroristas se conozca en el
mundo y la verdad silenciada por las grandes cadenas mediáticas se abra paso.
    Por su parte, el embajador cubano en Belarus, Alfredo Nieves, sostuvo un encuentro con niños de la
escuela José Martí, de Minsk.
    Durante la plática, Nieves resaltó que este encuentro de solidaridad dedicado a los cinco
antiterroristas cubanos fue el colofón de la jornada por el aniversario 160 del natalicio del Héroe
Nacional cubano José Martí.
--------------------
CARACAS, 8 (ANSA)- El presidente de Venezuela Hugo Chávez, aún hospitalizado en Cuba, "está al
mando y su mayor preocupación y concentración es el tema económico", informó hoy Nicolás Maduro,
vicepresidente del país.
    "El comandante Chávez está al mando y su gran preocupación, su gran concentración, nos ha dicho
que hagan un gran esfuerzo para mantener el ritmo de crecimiento", dijo Maduro, quien regresó de
Cuba, tras visitar al mandatario, que se recupera de la ultima operación contra el cáncer, que le
practicaron el pasado 11 de diciembre.
    El vicepresidente encabezó un acto sobre política espacial, que fue transmitido por la televisora
estatal.
    El encargado del ejecutivo en forma temporal dijo que varios funcionarios del gabinete estuvieron
reunidos "trabajando diversos temas".
    "Estuvimos viendo la parte de inversión, hemos tenido varios viajes y hemos llevado un conjunto de
temas, respetando el proceso de recuperación y de tratamiento del presidente Chávez", destacó en
referencia a la reciente visita al jefe de estado en Cuba.
    Maduro precisó que Chávez firmó "un conjunto de puntos de cuenta dentro del Plan de Patria para
sostener la economía" y aprobó recursos en dólares y bolívares para la misión Agro Venezuela y
también para otros programas sociales.
    "Le ratificamos al Comandante Presidente que nuestro pueblo esta en batalla", añadió.
    "En Caracas más temprano que tarde tendremos al Comandante", aseveró luego.
    Por otra parte, Maduro indicó que le informó al mandatario sobre denuncias de presuntos hechos de
corrupción, en los cuales están involucrados algunos diputados del partido opositor Primero Justicia.
--------------------
CARACAS, VENEZUELA (AP)- El gobierno del presidente Hugo Chávez anunció el viernes una
devaluación del bolívar del 46,5% Con la devaluación, la primera desde 2010, la cotización de la
moneda pasa a ser de 6,30 por dólar, compara con 4,30 por dólar hasta la fecha.
    El ministro de Finanzas y Planificación, Jorge Giordani, informó que la medida entra en vigencia el
miércoles, el primer día de actividad bancaria después del asueto de carnaval.
    Añadió que se decidió la eliminación del tipo de cambio secundario, llamado Sistema de
Transacciones con Títulos en Moneda Extranjera (Sitme) de 5,3 bolívares por dólar, manejado por el
Banco Central.
    El Banco central a través del Sitme, estableció un sistema de bandas de precios para fijar el precio de
los bonos, y ha mantenido la tasa de cambio implícita del mercado paralelo en alrededor de 5, 30
bolívares fuertes por dólar.
    Nelson Merentes, presidente del Banco Central de Venezuela, comentó que la eliminación del Sitme
responde a que ese "sistema no estaba cumpliendo los objetivos en algunos de los aspectos. (Era)
imperfecto".
    "No tiene mucho sentido mantener un sistema que busca endeudamiento del país para nutrirlo",
agregó.



    Este es el quinto ajuste del tipo de cambio que realiza la administración de Chávez desde que
impusieron el control de cambio hace 10 años.
    Chávez estableció el control de cambios en febrero del 2003 para contener la fuga masiva de
capitales que se generó a consecuencia de un paro de dos meses que realizó la oposición para
presionar por la dimisión del mandatario.
    Al inicio del control de cambios, el tipo de cambio era de 1.600 bolívares por dólar. En febrero del
2004 ajustó la paridad a 1. 920 bolívares por dólar y en el 2005 a 2.150 bolívares. En enero del 2008,
cuando comenzó a circular el "bolívar fuerte", la nueva moneda de Venezuela que suprime tres ceros a
la antigua denominación, se mantuvo al ratificarse el tipo de cambio en 2,15 por dólar.
    En enero del 2010 se devaluó de 2,15 a 4,30 por dólar.
    La devaluación había sido prevista por los analistas en los últimos meses, aunque los expertos no
estaban seguros sobre si el gobierno actuaría ante la situación de incertidumbre y poca claridad del
panorama político que impera en el país debido a las complicaciones de salud que enfrenta el
presidente Chávez, que permanece en La Habana desde hace dos meses tras ser operado por la
reincidencia del cáncer.
    Mientras que los controles han restringido la cantidad de dinero disponible en el tipo de cambio oficial,
un mercado negro ilegal ha florecido y el valor del bolívar se ha visto erosionado. En las operaciones de
mercado negro la moneda estadounidense se ha cotizado hasta cuatro veces por encima del cambio
oficial.
    El anuncio se produjo después de que el Banco Central anunció que la inflación alcanzó en enero una
tasa de 3,3%, muy similar a la del mes anterior, lo que llevó el acumulado de los últimos doce meses a
22,2%.
    Venezuela ha registrado en los últimos siete años una de las mayores tasas de inflación de la región a
pesar del control de precios y de cambios vigentes desde el 2003.
    Paralelamente al problema de la inflación, Venezuela enfrenta dificultades de desabastecimiento de
algunos productos debido a distorsiones generadas por 10 años de control de precios y de cambio. La
escasez de algunos alimentos básicos como la harina de trigo y maíz, el pollo, la leche en polvo, el
azúcar y el aceite se ha agudizado en las últimas semanas y encendido las alarmas en el país.
    El desabastecimiento de los productos se ha generado debido a la caída de la producción, el aumento
de la demanda, y merma en las importaciones ocasionada por el retraso en la entrega de divisas
oficiales y trabas en los puertos.
--------------------
CARACAS, 9 ENE (NOTIMEX).- El canciller de Venezuela, Elías Jaua, y el ministro de Comunicación e
Información, Ernesto Villegas, desmintieron esta noche que el presidente Hugo Chávez esté
incapacitado para regresar a Venezuela a asumir su cargo.
    "ABC otra mentira más. Esa noticia vale tanto como la foto de El País. Basta ya que la derecha le
quiera aguar' los carnavales a nuestro pueblo", indicó Villegas en un mensaje a través de la red social
Twitter.
    Jaua, por su parte solicitó a los medios internacionales de información respetar la privacidad del jefe
del Estado venezolano, quien se recupera en La Habana de una operación del cáncer que padece
desde junio de 2011.
    "ABC otra basura más. Que las basuras humanas respeten al Comandante Chávez, que está dando
una digna batalla por su salud. Vivirá y vencerá", precisó el canciller venezolano.
    El diario español ABC afirmó este sábado que los médicos que lo atienden habrían asegurado a los
familiares de Chávez, y a miembros del alto gobierno venezolano, que no podría volver a ejercer sus
funciones, porque perdió por completo su capacidad de habla.
    El rotativo agregó que el Tribunal Supremo de Justicia de Venezuela conocía esta información, y que
en los próximos días se realizaría una convocatoria a presidenciales en el país sudamericano.
--------------------
CARACAS, 9 FEB (EFE).- El ministro de Exteriores de Brasil, Antonio Patriota, se reunió hoy en
Caracas con el canciller venezolano, Elías Jaua, para repasar proyectos de cooperación, buscar mayor
integración comercial y presentar la candidatura brasileña a dirigir la Organización Mundial del Comercio
(OMC).
    "Seguimos con un comercio bilateral de los más dinámicos y de gran interés para Brasil, y queremos
siga representando una fuente de beneficios para los dos países", indicó Patriota en rueda de prensa



tras la reunión con Jaua en la segunda visita que hace a Venezuela en tres meses.
    El canciller brasileño señaló que trajo a Caracas un mensaje con el deseo de la presidenta brasileña,
Dilma Rousseff, de que el jefe de Estado venezolano, Hugo Chávez, convaleciente desde hace dos
meses en Cuba, se recupere lo más pronto posible.
    Con relación a los temas tratados, Patriota indicó que ambos cancilleres examinaron "nuevas
avenidas de cooperación" en la agenda bilateral, y cómo darle un sentido "pleno y amplio" a la forma en
que Venezuela puede hacer valer su condición de miembro pleno de MERCOSUR.
    Patriota presentó además a su colega la candidatura brasileña a la dirección general de la OMC.
    "Quería agradecer la consideración que ha sido dada a esta candidatura por el gobierno venezolano",
agregó.
    Además, repasaron asuntos de la agenda internacional como los proyectos regionales de la Unión de
Naciones Suramericanas (UNASUR), la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC)
y la próxima reunión América del Sur- África (ASA) que se va a realizar en Guinea Ecuatorial del 22 y 23
de febrero.
    Por su parte, Jaua subrayó que dedicaron parte importante de la reunión al MERCOSUR, mecanismo
al que pertenecen, además de los dos países, Argentina, Uruguay y el suspendido Paraguay.
    En ese sentido, señaló que conversaron sobre los procesos de adecuación de Venezuela al
mecanismo tras su aceptación como miembro pleno del mercado común en julio pasado.
    Otro de los temas que abordaron fue el "viejo sueño" de integración por el norte de Brasil y el sur de
Venezuela impulsado por el expresidente brasileño Luiz Inacio Lula da Silva y la actual mandataria, y el
gobernante venezolano Hugo Chávez.
    "Hemos acordado una reunión para ir dándole cuerpo", señaló Jaua, al destacar la necesidad de una
"agenda concreta" que permita impulsar mecanismos de intercambio comercial y encadenamiento
productivo entre los dos países por esa zona.
    "Creo que la idea es encontrar maneras de estimular el intercambio comercial porque hay productos
que el norte de Brasil podría comprar o tener de parte de exportadores venezolanos", agregó Patriota, al
destacar las posibilidades para el sector privado en cadenas productivas y desarrollo logístico y de
comunicaciones.
    Jaua destacó la visita de Patriota, que tiene previsto reunirse además con el vicepresidente, Nicolás
Maduro, dadas las fechas.
    "Es un gesto muy importante que un brasileño esté en Venezuela durante el carnaval", dijo.
--------------------
CARACAS, 9 FEB (EFE).- La visita del canciller brasileño, Antonio Patriota, a Caracas, dejó establecido
el respaldo que el país amazónico da a Venezuela y a sus instituciones mientras su jefe de Estado,
Hugo Chávez, se recupera "lentamente" en Cuba de una operación a la que fue sometido hace dos
meses.
    En esta segunda visita de Patriota a Caracas en tres meses, el canciller brasileño aseguró que los
empresarios de su país están interesados en invertir en Venezuela, emocionados con el ingreso de esta
nación al MERCOSUR y confiados en la recuperación de su gobernante.
    "Sobre la enfermedad de Chávez lo que si manifestamos, el gobierno y las sociedades (de Brasil) es
una gran confianza en su recuperación y en las instituciones de Venezuela", dijo Patriota durante una
rueda de prensa ofrecida junto a su par venezolano, Elías Jaua.
    Patriota fue la primera visita de un alto funcionario extranjero que Chávez recibió tras su victoria en
las elecciones del 7 de octubre en las que fue ratificado para ejercer su tercer mandato (2013-2019).
    En ese entonces Chávez destacó que la visita de Patriota "apenas a pocos días de las elecciones"
era un gesto "muy significativo" para Venezuela y "un poderoso mensaje de Brasil" y comentó que
durante la reunión que sostuvieron conversaron sobre el financiamiento de proyectos en marcha y de
otros de "alto impacto".
    En esta oportunidad Patriota y Jaua repasaron las relaciones bilaterales en materia comercial y
especialmente en el marco del MERCOSUR, así como la solicitud de apoyo de Brasil a Venezuela en el
lanzamiento de su candidatura para dirigir la Organización Mundial de Comercio (OMC).
    El ministro de Relaciones Exteriores venezolano dijo que es "ya es una decisión" del Gobierno
venezolano apoyar a Brasil en sus aspiraciones de dirigir la OMC.
    Otro de los temas que abordaron fue el "viejo sueño" de integración por el norte de Brasil y el sur de
Venezuela impulsado por el expresidente brasileño Luiz Inacio Lula da Silva y la actual mandataria,



Dilma Rousseff y Chávez.
    "Hemos acordado una reunión para ir dándole cuerpo", señaló el ministro venezolano, al destacar la
necesidad de una "agenda concreta" que permita impulsar mecanismos de intercambio comercial y
encadenamiento productivo entre los dos países por esa zona.
    Patriota agregó que la idea es encontrar maneras de estimular el intercambio comercial "porque hay
productos que el norte de Brasil podría comprar o tener de parte de exportadores venezolanos".
    Con respecto al MERCOSUR, el canciller venezolano agradeció a Brasil por asesorar y apoyar a
Venezuela en el proceso de adecuación de su ingreso al mecanismo del que forma parte como miembro
pleno desde julio del año pasado.
    Patriota se reunió con el vicepresidente, Nicolás Maduro, tras el encuentro con el ministro venezolano,
aunque de esa reunión del Gobierno venezolano solo informó brevemente el canal estatal VTV,
encuentro al que no tuvo acceso la prensa.
    Jaua, nombrado el mes pasado en el cargo, indicó que "el desafío más importante de exportación"
para Venezuela está en MERCOSUR, mecanismo formado además por Brasil, Argentina, Uruguay y el
suspendido Paraguay, y del que se convirtió en miembro pleno en julio del año pasado.
    El canciller venezolano, que visitó a Chávez en Cuba esta semana junto a Maduro, comentó que el
mandatario está "al mando y tomando decisiones de carácter estratégico para el desarrollo económico
productivo del país" y que "parte de esas decisiones se tomaron el día de ayer".
    El Gobierno venezolano devaluó ayer su moneda frente al dólar, que pasó de 4,3 a 6,3 bolívares, ante
los brotes inflacionarios que estaba presentando la economía, muy dependiente de las importaciones.
    Jaua aseguró que la decisión del Gobierno de devaluar el bolívar un 32 % frente al dólar responde a
una política de incentivar las exportaciones en momentos en los que Venezuela se está acoplando al
MERCOSUR.
    También narró que el mandatario lo recibió el jueves pasado en La Habana con un "sarao" de música
llanera e hizo suyas las palabras de Maduro, que dijo ayer que Chávez tiene un proceso de
recuperación "lento" pero mantiene la confianza en que logrará recuperar su salud.
    El presidente, dijo el ministro venezolano, está "aferrado a Cristo", "aferrado a la vida" y "al amor del
pueblo venezolano".
    Maduro también comentó ayer que "el comandante Chávez está al mando" y señaló que "la gran
preocupación" del mandatario y por la que "concentraba esfuerzos" era el tema económico.
--------------------
CARACAS, 7 (ANSA) - El gobernante partido Socialista Unido de Venezuela (Psuv) realizará el próximo
7 de abril las elecciones primarias para seleccionar sus candidatos a alcaldes y concejales que
participarán en los comicios municipales programados para el 14 de julio próximo.
    "Las elecciones internas del PSUV serán el 7 de abril", informó hoy Francisco Ameliach, gobernador
del céntrico estado  Carabobo y coordinador nacional de organización del Psuv, a través de la red social
Twitter.
    Agregó que "el proceso de postulaciones de las UBC (Unidades de Batalla Carabobo) se realizará el
24 de febrero". Asimismo Ameliach expresó que "en la web PSUV está el reglamento".
    El método que usará el PSUV para escoger los candidatos a los comicios municipales fue aprobado
por el presidente Hugo Chávez, desde La Habana, donde permanece hospitalizado tras la última
operación contra el cáncer que padece, informó a finales de enero, Diosdado Cabello, presidente de la
Asamblea Nacional.
    "Es orden de Chávez, que siempre ha estado preocupado por que se lleven adelante los métodos que
puedan satisfacer a la mayoría de los militantes", precisó en esa ocasión Cabello.   
    En los comicios de julio, convocados por el Consejo Nacional Electoral (CNE), se elegirán 335
alcaldes, 2.435 concejales, 69 representantes indígenas y dos alcaldes metropolitanos.
    En tanto, la oposición ya tiene los candidatos que participarán en los comicios y que fueron elegidos
durante las primarias que efectuó el pasado 12 de febrero de 2012 en las que el líder opositor, Henrique
Capriles, obtuvo la victoria ante otros cinco aspirantes y se convirtió en el abanderado de la oposición
que enfrentó a Chávez en las presidenciales del 7 de octubre pasado.
--------------------
LA HABANA, 8 FEB (AFP)- La guerrilla comunista de las FARC denunció este viernes en La Habana "la
miserable y criminal" situación que soportan los rebeldes presos en Colombia y el rigor con que es



tratado su comandante Simón Trinidad, quien cumple una condena de 60 años de prisión en Estados
Unidos.
    "Cada vez que (Trinidad) va a una audiencia, va encadenado de pies, manos y cintura, y a su cuerpo
adheridos cables de alto voltaje, que al menor movimiento, incluso una caída accidental, sobre él tiene
una descarga eléctrica", dijo Jesús Santrich, miembro de la delegación de la guerrilla en las pláticas de
paz.
    Trinidad, dirigente de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), fue extraditado en
2004 por Bogotá a Estados Unidos, donde fue condenado a 60 años de cárcel por el secuestro de tres
estadounidenses, quienes fueron liberados en 2008 junto a la excandidata presidencial Ingrid
Betancourt, en una operación del ejército.
    Las FARC pidieron en noviembre, al iniciar en La Habana el diálogo con el Gobierno de Juan Manuel
Santos para terminar el conflicto armado, que Trinidad formara parte de su delegación, pero Washington
rechazó el pedido.
    Santrich también denunció ante la prensa "la situación miserable y criminal" de los guerrilleros y
"prisioneros políticos" en las cárceles de Colombia, a las que calificó de "basureros humanos", lo que
constituye una violación de los derechos humanos "conciente y premeditada".
    El dirigente condenó "la situación miserable y criminal con que el Estado colombiano está tratando a
nuestros guerrilleros, a los prisioneros políticos, muchos de ellos sindicalistas, estudiantes, dirigentes
populares".
    Santrich dijo que las conversaciones de paz en La Habana avanzan "a ritmo de mambo (rápido) y
paso firme", con coincidencias con el gobierno en el tema agrario, primero y más complejo de los cinco
puntos de la agenda.
    La delegación del gobierno colombiano, que encabeza Humberto de la Calle, no formuló
declaraciones al inicio de las pláticas en el Palacio de las Convenciones de La Habana.
--------------------
BOGOTÁ, 8 FEB (NOTIMEX).- Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC)
reconocieron hoy la muerte en un bombardeo del jefe de ese grupo insurgente, Jacobo Arango y de
otros cinco guerrilleros en la zona noroccidental del país.
    En su página web, las FARC admitieron que Arango y los hombres que lo acompañaban murieron en
un ataque aéreo al sitio donde dormían, el pasado 31 de enero en la región de Alto Sinú, en el norteño
departamento de Córdoba.
    Informó que entre los seis insurgentes fallecidos como consecuencia del bombardeo militar al
campamento, se encontraba Jacobo Arango, jefe del Quinto Frente de las FARC y miembro del Estado
Mayor Central de la organización armada irregular.
    "Nuestros muertos los homenajeamos, los lloramos, acompañados de la solidaridad de esa inmensa
masa de colombianos que nos acompañan en este empeño por la paz con justicia social", indicaron las
FARC en su sitio en Internet.
    Arango, cuyo verdadero nombre era Luis Carlos Durango y quien llevaba 37 años en esa guerrilla, era
considerado uno de los hombres más cercanos a Iván Márquez, jefe negociador de las FARC en los
diálogos de paz que se realizan en La Habana, Cuba.
    El gobierno del presidente colombiano Juan Manuel Santos y el grupo insurgente mantienen
negociaciones para poner fin a medio siglo de conflicto armado interno, con Cuba y Noruega como
garantes y Venezuela y Chile como acompañantes.
--------------------
LA HABANA, 9 FEB (XINHUA) -- Las insurgentes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-
Ejército del Pueblo (FARC-EP) propusieron hoy el autogobierno de las zonas campesinas como parte de
un nuevo grupo de iniciativas que presentarán al gobierno en el diálogo de paz que ambas partes
sostienen en La Habana.
    Las proposiciones tienen la intención de buscar fórmulas que nos permitan aproximar posiciones para
avanzar hacia un acuerdo de paz, dijo el jefe del equipo negociador rebelde, Iván Márquez, antes de
iniciar una nueva jornada de diálogo en el Palacio de Convenciones de La Habana.
    Entre esas propuestas figura la institucionalización de Zonas de Reserva Campesina o de producción
de alimentos, que garantice la autonomía política, administrativa, económica, social, ambiental y cultural
de esas comunidades, sin perjuicio de otras formas de organización territorial.



    También la dotación de recursos necesarios a los trabajadores rurales para la explotación de sus
tierras y el reconocimiento de su papel estratégico en la sostenibilidad socio-ambiental y la soberanía
alimentaria.
    Márquez reiteró la petición de las FARC-EP sobre la liberación, e incorporación a las conversaciones
del guerrillero Simón Trinidad, quien cumple una larga sanción de cárcel en Estados Unidos.
    En ese sentido, instó al gobierno colombiano a facilitar ese proceso a través de la homologación de la
pena impuesta a Trinidad para que este pueda retornar a Bogotá y, una vez allí, tramitar su presencia en
la mesa de conversaciones.
    Como es habitual, la delegación gubernamental, encabezada por el exvicepresidente colombiano
Humberto de la Calle, no ofreció declaraciones a la prensa. No obstante, ambas partes confirmaron este
sábado que mañana domingo concluirá otro ciclo del diálogo y comenzará un receso previsto hasta el 18
de febrero.
    Hasta el momento, las conversaciones iniciadas el 19 de noviembre pasado se han centrado en el
tema del desarrollo rural, el primero de una agenda de seis puntos acordada por las partes.
--------------------
POR ROSA TANIA VALDÉS
LA HABANA, 10 FEB (REUTERS) - La guerrilla de las FARC dijo el domingo que las conversaciones de
paz con el Gobierno colombiano marchan a la velocidad de "un tren bala", al cierre del cuarto ciclo de
conversaciones que buscan poner fin a un conflicto armado que ha enlutado al país sudamericano
durante medio siglo.
    Un optimismo moderado entre las partes ha persistido desde que comenzaron las conversaciones,
pese a tensiones causadas por un recrudecimiento de las acciones ofensivas de las izquierdistas
Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), que incluyeron ataques y el secuestro de dos
policías y un soldado.
    El Gobierno del presidente Juan Manuel Santos y la mayor guerrilla colombiana iniciaron en
noviembre un diálogo en La Habana que busca un acuerdo de paz basado en una agenda de cinco
puntos, que incluyen desarrollo agrario, garantías para la participación política, fin del conflicto, lucha
contra el narcotráfico y compensación de las víctimas.
    "Lo que le podemos garantizar es que se avanza por buen camino y alguien decía que a ritmo de
mambo (...), yo digo que a ritmo también de tren bala", dijo a periodistas Rodrigo Granda, conocido
como el canciller de las FARC, poco antes de ingresar a un Centro de Convenciones en La Habana,
sede de las reuniones.
    Santos reconoció recientemente que ve "voluntad" en el grupo negociador de las FARC para llegar a
un acuerdo de paz que permita el fin de un conflicto interno de casi cinco décadas y aseguró que no se
levantará de la mesa de diálogo mientras persista esa actitud.
    Granda dijo que aún tratan el primer punto de la agenda, referido a la situación del campo
colombiano. En las últimas semanas las FARC presentaron propuestas que buscan un nuevo
ordenamiento territorial y mayor participación política del campesinado.
    También han solicitado mayores controles y regulaciones en sectores como la minería y el petróleo,
básicos en la economía colombiana.
    RESPUESTA DEL GOBIERNO  
    El Gobierno ha respondido a los ataques rebeldes y en un bombardeo del Ejército murieron seis
guerrilleros, incluido un líder rebelde cercano a Iván Márquez, jefe negociador de las FARC.
    Granda dijo a periodistas que el proceso para la liberación de los dos policías y el soldado
secuestrado por las FARC "va por muy buen camino".
    "Eso seguramente no va a demorar mucho y depende más del Gobierno que de las FARC (...)
Estamos listos y prestos a recibir al Comité de la Cruz Roja Internacional y a la delegación de
colombianos y colombianas", agregó.
    Aunque las FARC, consideradas terroristas por Estados Unidos y la Unión Europea, propusieron al
Gobierno pactar un cese bilateral al fuego mientras avanza la negociación, Santos rechazó esa
posibilidad y advirtió que una tregua sólo se dará con la firma de un acuerdo definitivo para el fin del
conflicto.
    El Gobierno de Santos también descartó la posibilidad de suscribir acuerdos intermedios para reducir
la intensidad de la confrontación y calificó los recientes ataques de las FARC como una estrategia de
presión.



    Un eventual acuerdo de paz es clave para el país sudamericano y podría impulsar el desarrollo en la
cuarta mayor economía de la región.
    Analistas reconocen que las FARC tienen aún capacidad de realizar ataques de gran impacto como lo
demostraron en la ofensiva reciente, pese a que en los últimos años han sido debilitadas tras más de
una década de ofensiva militar en la que han muertos varios de sus principales comandantes.
    Más tarde el domingo ambas partes tienen previsto emitir un comunicado conjunto y encuentros con
la prensa.
    Fuentes del Gobierno dijeron que el diálogo se reanudará el próximo 18 de febrero.
--------------------
BOGOTÁ, 8 FEB (EFE).- El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, manifestó hoy que "sí hay
voluntad" de las FARC para llegar a un acuerdo de paz, al reafirmar una vez más su compromiso con el
diálogo de La Habana y asegurar que hay que negociar "lo más pronto posible".
    "Si veo que no hay voluntad, ahí si me levantaré, pero hasta ahora lo que he visto es que sí hay
voluntad", dijo Santos en un acto celebrado en Bogotá con motivo del Día del Periodista.
    El presidente, quien hoy fue sometido a un chequeo médico debido a una fuerte afección respiratoria,
adelantó que su intención es llegar hasta el final y acelerar el proceso para lograr el fin del conflicto que
desangra a Colombia desde hace casi 50 años.
    "Mientras yo vea que hay voluntad de la contraparte para llegar a un acuerdo no me levantaré de la
mesa, voy a perseverar", matizó sobre las negociaciones entre su Gobierno y las Fuerzas Armadas
Revolucionarias de Colombia (FARC). Asimismo reconoció que "fue una decisión difícil" iniciar este
diálogo.
    Esa decisión "la tomé yo, negociar en medio del conflicto. Y les dijimos a las FARC: cesa el conflicto,
cesan las hostilidades cuando lleguemos a los acuerdos. No antes. Entonces aquí las FARC, en su
propia lógica, pues van a continuar el conflicto", precisó.
    De esta manera se refirió a la intensidad de la confrontación de las últimas semanas, desde que la
guerrilla puso fin a un alto el fuego unilateral en medio de las negociaciones de paz y por eso insistió en
que "hay que negociar lo más pronto posible".
    El diálogo entre las partes comenzó en Cuba el pasado mes de noviembre y desde entonces los
negociadores tanto de las FARC como del Gobierno insisten en que se han producido avances.
    Pero las sucesivas acciones de las FARC, los secuestros y las ofensivas del Ejército en las últimas
semanas han llevado a los sectores más conservadores de la sociedad colombiana a desconfiar del
proceso.
    De hecho el expresidente  Álvaro Uribe, contrario a esta negociación desde el inicio, ha pedido el fin
del diálogo a raíz del secuestro de dos policías y un soldado por las FARC el pasado mes de enero.
    Santos protagonizó hoy un acto de reparación de víctimas con motivo del Día del Periodista antes de
viajar a Santa Marta y Barranquilla, en el Caribe, donde tiene previsto cumplir su agenda pese a que los
médicos le recomendaron descansar.
--------------------
BOGOTÁ, 8 FEB (DPA) - El presidente de la Conferencia Episcopal de Colombia, cardenal Rubén
Salazar, dijo que la Iglesia católica es "aliada de la paz" y cree que las negociaciones que protagonizan
en Cuba el gobierno del presidente Juan Manuel Santos y la guerrilla de las FARC están "avanzando",
según declaraciones conocidas hoy.
    "Sé que en La Habana verdaderamente se está avanzando. Así lo ha dicho el presidente Santos y así
lo creo", dijo Salazar en una entrevista que concedió al diario "El Espectador" de Bogotá.
    Al ser interrogado sobre si la Iglesia católica es "aliada" del gobierno en busca de la paz, Salazar
respondió que esa alianza es con la reconciliación del país y no con algún sector en particular.
    "Somos los aliados de la paz, no del gobierno o de la guerrilla. Nosotros vamos a apostar porque un
acuerdo sea posible, sea con el gobierno que sea", dijo.
    Salazar, que presidió esta semana una asamblea ordinaria de los obispos, dijo que frente a los
ataques guerrilleros de los últimos días ya se sabía que las conversaciones entre las partes se llevarían
a cabo en medio del conflicto.
    "Está claro que esos diálogos se iban a hacer sin interrumpir el conflicto armado, entonces uno debe
pensar que en cierto sentido es normal que el conflicto siga. Pero, indudablemente, lo que no es normal
es que en Colombia haya un conflicto armado de 50 años en el que todos los días hay muertos. El



llamado es para que mantengamos más que nunca la esperanza de que vamos a salir adelante",
comentó.
    Asimismo, dijo que las opiniones de quienes se oponen al proceso de paz, como el ex presidente 
Álvaro Uribe (2002-2010), deben ser respetadas, pero consideró que no tiene sentido atacar la
posibilidad de la solución política al conflicto en busca de que fracase.
    "Eso no es humano ni cristiano. Una guerra no se termina con el exterminio del enemigo, una guerra
siempre termina con un tratado.
    Pretender que el conflicto no pueda terminar por la vía de la negociación es un sinsentido, en
particular porque todos hemos sufrido la guerra y tenemos heridas abiertas", expresó Salazar.
    El cardenal señaló que el proceso de paz debe derivar en la participación en política de los jefes de
las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), pues ese es uno de los mecanismos para
terminar con el conflicto.
    "El conflicto armado nació de una pretendida imposibilidad de hacer política. Por eso, si se les niega
de entrada a las FARC, les estamos diciendo que sigan en el conflicto, porque ellos no van a renunciar a
sus ideales políticos. Está claro que ellos conservan una ética guerrillera. Se han alzado en armas para
tratar de imponer su modelo porque no han encontrado espacio en la democracia", sostuvo.
    En cuanto a los frecuentes pronunciamientos de la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN)
sobre su deseo de hablar de paz con el gobierno, el cardenal dijo que le cree, aunque se mostró en
desacuerdo con que ese grupo cometa secuestros de extranjeros para presionar un acercamiento con el
Ejecutivo.
    "Estos hechos (los secuestros) dan la impresión contraria (de un deseo de paz). Pero lo cierto es que
si ellos creen que con los secuestros presionan al gobierno para entablar el proceso, están equivocados
y dificultan las negociaciones", dijo.
    Salazar señaló que durante la asamblea del episcopado quedó "perfectamente claro que la Iglesia
católica apoya el proceso de negociación".
    "Pedimos que sea exitoso porque Colombia necesita la paz, necesita tener condiciones de
tranquilidad y de fin del conflicto para construir una sociedad mejor. Por eso estamos dispuestos a
contribuir desde las regiones a aclimatar la paz, a hacer posible que los corazones se desarmen para
convivir con hermanos", explicó.
    El gobierno y las FARC comenzaron sus acercamientos hace un año y en octubre instalaron la mesa
de diálogo en Oslo, que fue trasladada al mes siguiente a La Habana. Las partes acordaron una agenda
de seis puntos, de la cual se discute actualmente el primer ítem, relativo al desarrollo agrario.
--------------------
BOGOTÁ, 10 FEB (DPA) - La Iglesia católica colombiana propuso hoy una tregua durante la Semana
Santa entre el gobierno y la guerrilla de las FARC, en el marco del proceso de paz que ambas partes
protagonizan desde noviembre pasado en Cuba.
    La sugerencia fue planteada por el arzobispo de la ciudad de Cali, monseñor Darío Monsalve, quien
dijo que la tregua sería un buen mensaje en ese período de reflexión.
    "Sería bueno que ese tiempo sea una tregua espiritual y se reflexione sobre el futuro del país", dijo el
prelado.
    Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) cumplieron una tregua unilateral entre el
20 de noviembre y el 20 de enero, tras lo cual han cometido ataques en diversos lugares del país.
    El gobierno del presidente Juan Manuel Santos se negó en ese momento a sumarse al cese de fuego,
con el argumento de que la fuerza pública tiene la orden de intensificar la ofensiva contra las FARC.
    Según Santos, una tregua bilateral solamente se presentará cuando el proceso de paz llegue a la
instancia de firma de acuerdos.
    Ambas partes iniciaron contactos hace un año y en octubre pasado instalaron un proceso formal de
negociaciones en Oslo, que en noviembre se trasladó a Cuba.
--------------------
BOGOTÁ, 9 FEB (NOTIMEX).- Reino Unido tiene plena confianza en los diálogos de paz entre el
gobierno colombiano y las FARC para poner fin a 50 años de conflicto armado interno, afirmó el
embajador británico en Bogotá, Lindsay Croisdale-Appleby.
    "El gobierno (colombiano) está haciendo un buen esfuerzo para lograr la paz y lo está haciendo sobre
una base muy fuerte de seguridad. El gobierno británico desea toda la suerte y está en pleno apoyo al
proceso de paz", subrayó Croisdale-Appleby.



    En declaraciones que publicó este sábado el diario El Tiempo, el diplomático aseguró que existe
"mucho optimismo" frente a las negociaciones de paz que se efectúan con las rebeldes Fuerzas
Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en La Habana, Cuba.
    El diplomático consideró que es el momento para que las FARC -la mayor y más antigua guerrilla del
continente- dejen las armas y aprovechen la oportunidad que se les está dando para llegar a un acuerdo
de paz.
    "Este es el momento que tienen para hacerlo, porque ese momento no va a regresar rápidamente. Si
las FARC rechazan la oferta del gobierno, mostrarán que están en plena inconformidad con el resto de
la comunidad internacional", dijo Croisdale-Appleby.
    El gobierno del presidente colombiano, Juan Manuel Santos, y el grupo insurgente iniciaron en
noviembre pasado negociaciones de paz en La Habana, proceso que tiene a Cuba y Noruega como
garantes y a Venezuela y Chile como acompañantes.
    El embajador británico consideró "obvio y evidente que no todos los colombianos tengan confianza"
en los diálogos que avanzan con las FARC "porque la historia de las negociaciones de paz en este país
ha sido difícil".
--------------------
LA HABANA, 9 FEB (XINHUA) -- Autoridades sanitarias cubanas registraron la vacuna
RACOTUMOMAB, la segunda para el tratamiento del cáncer de pulmón que logran los científicos del
habanero Centro de Inmunología Molecular (CIM).
    El producto, de fácil utilización, puede aplicarse en el nivel primario de salud y muestra resultados
alentadores en los ensayos clínicos, destacó el doctor Agustín Lage, director del CIM, citado este
sábado por el diario "Granma".
    El registro de RACOTUMOMAB se suma al de CIMAVAX-EGF, otro fármaco similar con el mismo uso,
lo que convierte a Cuba en la única nación del mundo en evaluar de manera simultánea dos productos
de ese tipo para tratar la enfermedad.
    Las experiencias presentadas por el CIM sobre el empleo de esta vacuna en la terapia del cáncer
pulmonar fueron reconocidas en el Congreso de la Sociedad Europea de Oncología Médica, y
publicadas posteriormente en la revista Lancet Oncology, como uno de los sucesos más relevantes del
evento.
    Lage explicó que un objetivo esencial del Centro es convertir al cáncer en una enfermedad crónica
que pueda controlarse por prolongados periodos, al retrasar o detener su progresión, propiciando a los
enfermos más años de supervivencia con una calidad de vida aceptable.
    Este año debe materializarse la solicitud a la entidad regulatoria cubana del registro del anticuerpo
monoclonal humanizado ITOLIZUMAB anti-CD6, cuyos ensayos clínicos demostraron evidente acción
terapéutica en el tratamiento de la psoriasis severa.
    El CIM tiene en fase de ensayo clínico en varias entidades cubanas el anticuerpo monoclonal Anti-
CD20 para el tratamiento de linfomas, que es un biosimilar de uno importado por el Ministerio de Salud
Pública a elevados precios. Lage destacó la demostración de nuevas evidencias científicas sobre los
efectos beneficiosos en tumores cerebrales del anticuerpo monoclonal humanizado Nimotuzumab-R3,
que tiene registro en más de 25 países y es objeto de ensayos clínicos en naciones altamente
desarrolladas.
    El CIM tiene depositadas en el extranjero 701 patentes, de las cuales 323 habían sido concedidas. La
industria biotecnológica cubana, con un alto desarrollo, se ha convertido en una de las principales
fuentes de ingresos de la isla, con un monto anual cercano a los 500 millones de dólares.
--------------------
LA HABANA, 9 FEB (XINHUA) -- Más de 800 delegados de 54 países confirmaron la asistencia al XV
Festival del Habano, que se desarrollará en La Habana, del 26 de febrero al 2 de marzo próximos,
anunciaron hoy los organizadores.
    La directora de mercadotecnia de la corporación Habanos S.A., Ana López, dijo que la cita estará
dedicada a las marcas cubanas Partagás y Montecristo, prestigiosos puros Premiun que son los que se
elaboran de manera manual.
    El Festival es considerado como la más importante cita de su tipo en el planeta, y es organizado por
la corporación Habanos S.A., una empresa mixta entre la estatal Cubatabaco y Altadis, filial franco-
alemana de la multinacional británica Imperial Tobacco, que se encarga de comercializar en el mundo
los apreciados y caros puros habanos.



    El programa de la cita mantiene las habituales visitas a las mejores plantaciones de tabaco en Vuelta
Abajo, en el extremo occidental de la isla, y a emblemáticas fábricas habanera, así como una Feria
Comercial, seminarios, degustaciones y maridajes de otros artículos de lujo con el habano. También se
realizará el Concurso Internacional Habanosommelier y una clase magistral de torcido con la
intervención de todos los participantes.
    Como novedad se celebrará el Cooking Show Tabaco y Gastronomía en el que los reconocidos chef
croatas Grgur Baksic, Zoran Simunic y Pantelija Pekic, prepararán en vivo exclusivas recetas de alta
cocina, para habanos. Se realizará, además, el Concurso Internacional Habanos en Imágenes dedicado
en esta oportunidad a la fotografía.
    También otro momento especial del Festival lo constituirá la Cena en homenaje a los vegueros -los
cultivadores del tabaco en Cuba sin los cuales no existirían los habanos-, prevista para el día 28 de
febrero.
    El encuentro concluirá, como es ya tradicional, con una cena de gala y una subasta de humidores,
cuya recaudación será aportada al sistema de salud cubano.
    Al Festival del Habano acuden por lo general personalidades del mundo del arte, sean fumadores o
no, como ocurrió con los actores estadounidenses Matt Dillon, Joe Pantogliano, Seymour Cassel, y
Peter Coyote, o los británicos Jeremy Irons y Joseph Finnes, entre otros. A la cita también han
concurrido personalidades como la supermodelo Naomi Campbell o el Premio Nobel de Literatura
Gabriel García Márquez.
--------------------
CIUDAD DEL VATICANO, 9 (ANSA) - El diario L'Osservatore Romano anunció hoy la decisión de las
"autoridades cubanas" de proceder con la devolución de propiedades de la Iglesia Católica así como la
construcción de una nueva iglesia. 
    El episcopado, afirmó el diario vaticano, publicó una nota en la cual se subraya que el Consejo
Provincial de Administración de Santiago de Cuba comunicó al arzobispo de esa ciudad, Dionisio
Guillermo García Ibáñez, la restitución de dos edificios para culto y de una casa pastoral.
    También se anunció la construcción de una nueva iglesia en el distrito de José Martí -en la ciudad de
Santiago de Cuba- para conmemorar la visita de Benedicto XVI en el país.
    Para la construcción de la iglesia, será donada la estructura del altar utilizado en la celebración
eucarística presidida por el Papa el 26 marzo 2012, en la plaza Antonio Maceo de Santiago de Cuba, en
ocasión del IV Centenario del hallazgo de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona de
Cuba.
--------------------
POR CARLOS BATISTA
LA HABANA, 08 FEB 2013 (AFP) - La líder de las opositoras Damas de Blanco de Cuba, Berta Soler, a
quien Fidel Castro impidió en 2005 que fuera al Parlamento Europeo a recibir el Premio Sajarov de
derechos humanos, obtuvo este viernes su pasaporte, que la habilita para salir de la isla de la mano de
la  reforma migratoria.
    "Fui a buscar el pasaporte y fue muy rápido, no hubo ningún tipo de  problemas", dijo Soler a la AFP a
la salida de una oficina migratoria de La Habana, donde había solicitado el documento hace dos
semanas para viajar por  primera vez fuera de la isla.
    Explicó que en marzo tiene previsto visitar España, por invitación de la  Asociación de las Damas de
Blanco de ese país, y Alemania en abril. "Con esas  visas no hay problemas, ya está hablado", dijo.
    Muchos cubanos, incluidos varios disidentes, solicitaron pasaporte después  de que el presidente
Raúl Castro pusiera en vigor el 14 de enero una largamente esperada reforma migratoria, que suprimió
las restricciones para viajar que  pesaron sobre los cubanos durante medio siglo.
    Soler indicó que espera que el Parlamento Europeo programe una ceremonia de entrega del Premio
Sajarov que les concedió en 2005 a las Damas de Blanco, grupo formado por esposas y familiares de 75
disidentes detenidos en la  "primavera negra" de 2003 y condenados a largas penas de prisión.
    Los últimos del grupo de los 75 que seguían presos fueron liberados en 2010  y 2011 como fruto de
un inédito diálogo entre la Iglesia Católica y el  presidente Raúl Castro, quien sustituyó a su hermano
enfermo Fidel en julio de  2006.
    También fueron galardonados con el Premio Sajarov los opositores cubanos  Oswaldo Payá (2002) y
Guillermo Fariñas (2010), quienes tampoco consiguieron autorización del gobierno cubano para viajar a
recibirlo.



    A Payá (fallecido en julio de 2012) y a las dirigentes de las Damas de  Blanco el permiso de salida les
fue negado mientras gobernaba Fidel Castro; a  Fariñas bajo el gobierno de Raúl.
    Soler dijo que solicitaría este mismo viernes una visa en la embajada de  Panamá en La Habana, con
el fin de asistir en ese país a una reunión regional  sobre derechos humanos organizada por el ministerio
de Relaciones Exteriores de  Alemania, del 16 al 18 de abril.
    Los cubanos necesitan visa para viajar a casi todos los países, excepto a  una docena, entre ellos
Rusia y otras dos ex repúblicas soviéticas, y siete  islas del Caribe anglófono.
    La bloguera Yoani Sánchez y el informático disidente Eliecer Avila también recibieron sus pasaportes
y se disponen a viajar pronto, pero los ex presos  políticos Ángel Moya (marido de Soler) y José Daniel
Ferrer dijeron que tienen  prohibido salir de Cuba porque están en libertad provisional, por lo que deben 
solicitar un permiso especial a los tribunales.
    En tanto, la disidente Gisela Delgado, esposa del ex preso político Héctor  Palacios y activista de las
Bibliotecas Independientes, denunció que las autoridades le comunicaron este jueves que no podía
viajar al exterior debido a  sus actividades "contrarrevolucionarias".
    Delgado y su marido salieron de Cuba con permiso en octubre de 2007, tras  la excarcelación de
Palacios, y viajaron a Estados Unidos, México y varias  naciones de Europa, entre ellas España, en un
periplo de un año para recibir  tratamiento médico y visitar amigos.
    Después de regresar, Delgado hizo otras tentativas de viajar a Estados Unidos a visitar a sus padres,
pero le fue negado el permiso de viaje.
    "Parece que se está tratando de establecer un contaste artificial entre  unos disidentes y otros", dijo
Elizardo Sánchez, que dirige la ilegal aunque  tolerada Comisión Cubana de Derechos Humanos y
Reconciliación Nacional.
    Sánchez se manifestó escéptico de que el gobierno deje viajar a los  disidentes a pesar de la reforma
migratoria. "Habrá que esperar que el avión  despegue", dijo el activista.
    "Habría que esperar realmente que la gente llegue al aeropuerto, porque no existe otra tramitación",
opinó Delgado.
--------------------
LA HABANA, 7 FEB (XINHUA) -- Colorido, regocijo y bienestar colmaron en la noche del jueves al
Instituto Confucio de Cuba en una actividad cultural por la Fiesta de la Primavera de China, que será
este sábado.
    El director ejecutivo del centro por la parte cubana, Arsenio Alemán, recordó el significado del Año
Nuevo Lunar, su importancia social y cultural y su valor afectivo para la familia china y de otras naciones.
    Niños y jóvenes cubanos que aprenden chino mandarín en esa institución ubicada en los predios de
la Universidad de La Habana compartieron canciones y alegrías con los trabajadores del centro,
familiares y la prensa.
    Fragmentos de los "Versos Sencillos" del Héroe Nacional cubano José Martí leídos en chino, música
tradicional de la nación asiática, y hasta una canción de ese país con un arreglo a base de ritmos de la
isla caribeña, deleitaron a los presentes.
    En la presentación cultural destacó una gran armonía y amistad entre los alumnos cubanos y sus
jóvenes profesores chinos, en su mayoría voluntarios y que a su vez aprenden español en la instalación
conocida como Tarará, en el este de La Habana.
    Especial colorido aportaron las profesoras y trabajadoras del centro, encabezadas por la directora
general por la parte cubana, Cristina Díaz, que ataviadas con hermosos qí páo atendían con diligencia a
los presentes, y les brindaban deliciosos bocadillos típicos de China. "Estamos orgullosos de esta gran
familia de estudiantes", expresó el director ejecutivo del Instituto Confucio, Zhang Wei, al saludar a los
presentes, y precisó que el centro acoge actualmente a unos 400 alumnos cubanos (tanto niños como
adultos).
    El encargado de Educación de la Embajada de China en La Habana, Ju Shiguang, dijo por su parte
que en tres años, más de mil cubanos han aprendido chino en ese centro. El diplomático felicitó por ello
a la sede habanera de esta institución lingüística internacional, y destacó su gran efecto en todo el
mundo.
    Ju Shiguang consideró que ese instituto propicia el intercambio cultural, y que en el caso de Cuba, es
de especial importancia para impulsar los lazos de amistad entre la isla antillana y el país asiático.
    Con motivo de la celebración, el rector de la Universidad de La Habana, Gustavo Cobreiro Suárez,
acudió al lugar y se reunió con los directores del Instituto.



    Los participantes recorrieron varias salas del Instituto Confucio, engalanadas con adornos típicos de
los festejos lunares y que mostraban elementos de la cultura, las artes culinarias, juegos de mesa
tradicionales, acupuntura y videos sobre diversos temas propios de China.
    XINHUA conversó con muchos de los presentes, quienes coincidieron en que fue una velada muy
agradable, en la que chinos y cubanos, distantes en la geografía, costumbres y tradiciones, departieron
como hermanos e intercambiaron buenos deseos de salud y paz, en un alegre espíritu de vísperas de la
Fiesta de la Primavera.
--------------------
LA HABANA, 9 (ANSA) - La entidad italiana no gubernamental COSPE, con sede en Florencia,
encabeza en Cuba un proyecto cultural con apoyo financiero de la Unión Europea sobre la música
campesina cubana y otras tradiciones rurales de ese perfil.
    El proyecto denominado "El punto cubano y otras tradiciones campesinas" está dedicado al "rescate y
difusión" de esas modalidades en la nueva provincia de Mayabeque, aledaña a La Habana,
especialmente del "Repentismo", una tradición oral musical de más de tres siglos en los campos
cubanos.
    El proyecto fue lanzado el viernes durante una ceremonia artística con la participación de decenas de
niños capaces de improvisar las letras de sus cantos, creando tonadas campesinas.
    Cecilia Rossi Romanelli, representante de COSPE (Cooperación al desarrollo de los Países
Emergentes) en Cuba, dijo a ANSA que este proyecto cultural se une a otros en varias provincias que
ayuda a desarrollar aquí la organización desde hace 20 años, relacionados con la soberanía alimentaria
y el medio ambiente.
    "Es un pequeño sueño que se hace realidad", expuso  Rossi durante el  acto artístico en  San José,
capital provincial de Mayabeque, a unos 30 kilómetros al este de La Habana.
    COSPE desarrolla proyectos similares en África y América Latina desde su creación hace tres
décadas. Los países latinoamericanos que reciben esa ayuda son además de Cuba,  El Salvador,
Guatemala, República Dominicana, Argentina, Uruguay, Brasil, Chile, y Ecuador, explicó.
    Hermán Portocarrero, embajador de la Unión Europea en Cuba, dijo en la ceremonia que este
proyecto con un fondo de 400.000 dólares aportado por Europa se prolongará por 32 meses. Agregó
que este tipo de programa permite "intercambiar experiencias prácticas, conocimientos, y así crear
dinámicas locales y participativas".
    El embajador de Italia en Cuba, Carmine Robustelli, expuso por su parte que este tipo de iniciativa
"logra llegar al corazón realmente de este país. Italia tiene mucha actividad cultural aquí en Cuba",
subrayó, tanto a partir de labores de entidades oficiales italianas  como  no gubernamentales.
    Junto a COSPEL está vinculada al proyecto la asociación cultural italiana Giano en sociedad con
entidades cubanas como el Centro de Investigación de la Música Cubana, El Museo Nacional de la
Música e incluso la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP).
--------------------
MÉXICO, 9 FEB. (NOTIMEX).- El cantautor español Luis Eduardo Aute, quien este viernes ofreció un
recital en el Teatro Metropólitan de la Ciudad de México, expresó su deseo de hacer un nuevo "Mano a
mano" con Silvio Rodríguez, como el que grabó con él hace dos décadas.
    "Tengo mucha relación con Silvio, nos vemos con mucha frecuencia, y no es improbable hacer de
nuevo algo juntos, en algún momento hemos hablado sobre la posibilidad de hacer de nuevo el Mano a
mano', pero 20 años después", externó el intérprete a los medios de comunicación.
    Aute agregó que los ánimos y las ideas están puestas; sin embargo, falta esperar a que las agendas
de ambos coincidan: "Sí hemos conversado sobre la posibilidad de hacer un reencuentro, a mí me
encantaría volver a experimentar".
    "Mano a mano" es un álbum que se grabó en vivo durante un recital que Aute y Rodríguez realizaron
en la Plaza de Toros de Las Ventas, en España, el 24 de septiembre de 1993. Consta de dos discos
compactos, el primero con 14 temas y el segundo con 10.
    Por el momento, Luis Eduardo Aute promociona "El niño que miraba el mar", un disco que gira en
torno a un encuentro imaginario entre él mismo de niño y su edad actual. Este álbum está acompañado
por un DVD con el cortometraje "El niño y el basilisco".
    Del basilisco, el también poeta externó que es una figura terrible que se contrapone al unicornio que
alguna vez dibujara Rodríguez en sus canciones y dejó entrever que podría hacerse un tema
enfrentando a estos seres imaginarios.



    "Me parece que hay una gran diferencia entre el unicornio y el basilisco, el unicornio es un animal
bellísimo, inexistente, sólo en los sueños y el basilisco es un animal horrible y que habita en las
pesadillas, yo creo que se complementan, podemos hacer una historia, se lo voy a proponer (a Silvio)".
--------------------
MÉXICO, 8 FEB. (NOTIMEX).- La cubana Lissandra Guerra, multimedallista mundial, impuso hoy nuevo
record en la tercera jornada del Campeonato Panamericano de Ciclismo de Pista, que tiene lugar en
esta capital, en la prueba de los 200 metros lanzados.
    En el óvalo de madera de 250 mt del CNAR, la isleña demostró que está en buenas condiciones
físicas para destacar en el próximo Campeonato Mundial de la especialidad en Bielorrusia, en la tercera
semana de este mes, en donde acudirá como una de las rivales a vencer.
    Guerra, olímpica en Londres 2012, prácticamente "voló" sobre la pista mexicana para superar el crono
de 10.862 segundos que tenía en su poder desde 2010, cuando la justa regional se realizó en
Aguascalientes.
    Y ahora volvió a estar presente en el libro de marcas al detener el reloj en 10.744 seg en los 200
metros lanzados a una velocidad de 67.014 kilómetros por hora, en las pruebas de calificación.
    En segundo sitio quedó la colombiana Juliana Gaviria con 10.756, seguida por la estadounidense
Madalyn Godby 10.933.
    Mientras que por las mexicanas Frany Fong se fue hasta el sitio ocho con 11.394 segundos y en el
noveno terminó Erika Alanis, 11.428.
--------------------
LA HABANA, 8 FEB (EFE).- Francia y Estados Unidos figuran entre los once países con equipos
participantes en los torneos internacionales de lucha Granma y Cerro Pelado que se disputarán en
Cuba, del 11 al 17 de este mes, informaron hoy medios locales.
    Francia estará representada por el campeón olímpico de los 55 kilogramos en Pekín 2008, Steeve
Guenot, quien competirá esta vez en los 74 kilogramos.
    Conducidos por su preparador Patrice Mourier los franceses se entrenan en esta capital y contarán
además con Tarik Belmadani (60), Samba Diong (84) y Yannick Szczepaniak (120).
    Estados Unidos tendrá como principal exponente al medallista de bronce en el mundial juvenil de
2011, Toby Erickson, inscrito en los 120 kilogramos del estilo grecorromano.
    En esa modalidad repetirá su presencia en Cuba Jake Fisher, con experiencia en el Mundial en
Moscú 2010.
    Entre los estadounidenses matriculados en el estilo libre destacan el mundialista en Herning 2009,
Trent Paulson (74 kg), junto a Devin Carter (60), oro este año en el Memorial Dave Schultz.
    El entrenador Seke Jones estará al frente de los seis competidores norteños en el estilo libre.
    Fuentes de la Asociación Cubana de Lucha anunciaron que también asistirán representantes de
Argentina, Brasil, Canadá, Ecuador, Panamá, Polonia, Perú y República Dominicana.
    La mayoría competirá en las pruebas masculinas de libre y greco.
    Para el torneo femenino solo han confirmado Argentina, Brasil y las anfitrionas, aunque se espera
igualmente a luchadores de Venezuela en uno y otro sexo.
    Cuba presentará un nutrido elenco de luchadores, aunque sin Mijaín López, triple campeón olímpico y
múltiple monarca mundial de los 120 kilogramos del estilo grecorromano.
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
WASHINGTON (AP)- En contraste con sus posiciones progresistas sobre el ambiente, los impuestos y
el cuidado de la salud, el presidente Barack Obama ha demostrado tener políticas de corte agresivo en
lo que se refiere a la lucha contra el terrorismo.
    Desde los mortíferos ataques con aviones no tripulados hasta los interrogatorios secretos, pasando
por la retención de evidencias en las demandas por terrorismo, el mandatario demócrata ha seguido los
pasos de su predecesor, el presidente republicano George W. Bush. El centro de detención en la Bahía
de Guantánamo, Cuba, sigue abierto pese a la promesa de Obama de cerrarlo, y su gobierno ha
investigado la filtración de información secreta a la prensa aún más enérgicamente que Bush.
    "(El gobierno) ha mantenido impulso en muchas áreas importantes en las que nosotros nos
concentrábamos, y ha seguido progresando en dichas áreas", comentó Ken Wainstein, asesor de
seguridad nacional de la Casa Blanca y prominente abogado del Departamento de Justicia durante el



gobierno de Bush. "Uno puede apreciar la gravedad de la amenaza, la necesidad de enfrentarla y de
pasar a veces a la ofensiva".
    La audiencia de confirmación de la semana pasada para el candidato de Obama a director de la CIA
demuestra la medida en que Washington especialmente los demócratas han llegado a aceptar las
mismas políticas antiterroristas que causaron furor en los primeros años después de los atentados de
septiembre del 2001.
    John Brennan, principal asesor de Obama contra el terrorismo, se negó a decir si el "submarino"
técnica que simula ahogar al detenido es una forma de tortura, pero lo calificó de "reprensible" y dijo que
no lo permitiría si fuese director de la CIA. También indicó que desconocía si se había recabado alguna
información valiosa por medio de esa práctica. Su testimonio fue recibido por un panel de senadores
mayormente amistoso hacia él, y se anticipa que su confirmación se concretará pronto.
    En octubre del 2007, por el contrario, el candidato de Bush a secretario de Justicia, Michael Mukasey,
calificó el "submarino" como una técnica "repugnante" pero también se negó a calificarla de tortura. Su
confirmación fue demorada durante tres semanas y estuvo al borde del fracaso.
    Tommy Vietor, vocero de la Casa Blanca, dijo que Obama ha suprimido o mitigado una serie de
tácticas de seguridad de Bush, entre ellas el poner fin a los interrogatorios ásperos, el cierre de prisiones
secretas y, sobre todo, el tratar de ser más transparente en torno a las políticas antiterroristas. Pero
señaló que Obama ha cumplido sus promesas de matar o capturar a Osama bin Laden, dar batalla a Al-
Qaeda en Pakistán y Yemen antes de que sus integrantes puedan atacar a Estados Unidos, y poner fin
a la guerra en Irak.
    "Sí, todavía estamos combatiendo a Al-Qaeda, pero pienso que muy poca gente se opondría a eso",
dijo Vietor el viernes. "Este presidente cumple lo que promete, y creo que el mundo lo advierte".
--------------------
WASHINGTON, 10 FEB (EFE).- El exsecretario de Defensa de EE.UU. Robert Gates apoyó hoy el uso
de aviones no tripulados ("drones") contra objetivos terroristas pero se mostró a favor de que se consulte
con el Congreso en caso de atacar a ciudadanos estadounidenses.
    En una entrevista con el programa de CNN "State of the Union", Gates defendió el uso de estos
aviones por considerar que son "enormemente útiles" para labores de vigilancia y su precisión
tecnológica permite seguir al objetivo hasta que esté solo o en caso de tratarse de un edificio se puede
esperar a que quede vacío.
    El Gobierno del presidente, Barack Obama, ha extendido el uso de esta práctica para localizar y abatir
a sospechosos de Al Qaeda en el extranjero, ante las protestas de grupos de derechos humanos, y que
en 2011 un ataque con "drones" causó la muerte en Yemen de Anwar al Awlaki, ciudadano
estadounidense y miembro de esa red terrorista.
    La polémica se centró esta semana sobre el uso de los aviones no tripulados después de que se
filtrara un documento del Departamento de Justicia en el que se revela que la muerte de un
estadounidense está justificada si se trata de "un líder de operaciones" de Al Qaeda o "una fuerza
asociada".
    Gates aseguró que en las normas y las prácticas que ha seguido el Gobierno de Obama son
"bastante estrictos" y consideró que "no se abusa" del uso de "drones".
    No obstante, se mostró a favor de establecer "algún tipo de control" sobre los poderes del presidente
de ordenar este tipo de ataques selectivos contra estadounidenses sospechosos de ser miembros de Al
Qaeda.
    Gates, que fue el primer secretario de Defensa de Obama y sirvió también en la Administración del
republicano, George Bush, abogó por algún tipo de consulta con el Congreso, con los comités de
inteligencia de ambas cámaras, o algún tipo de confirmación independiente, "es algo que vale la pena
considerar seriamente".
    A su juicio, evita dejar en manos del mandatario la decisión de ajusticiar ciudadanos estadounidenses,
"por muy horribles que sean", y someterlo a revisión del Congreso "inspirará más confianza a los
ciudadanos estadounidenses".
--------------------
DUBAI, 10 FEB (REUTERS) - El presidente iraní, Mahmoud Ahmadinejad, dijo el domingo que Teherán
no negociará su polémico programa nuclear bajo presiones, pero sostuvo que hablará con sus
adversarios si dejan de "apuntar con un arma".



    En un discurso con motivo del aniversario número 34 de la revolución islámica, el mandatario adoptó
un tono más conciliador que el líder supremo iraní, el ayatolá Ali Ali Khamenei, quien el 7 de febrero
rechazó un llamado de Estados Unidos a efectuar negociaciones directas entre ambos países.
    Ahmadinejad no tiene la autoridad para autorizar negociaciones sobre el programa nuclear, algo que
se encuentra en poder de Khamenei.
    Irán ya aceptó una nueva ronda de conversaciones con las potencias mundiales, pero no diálogos
directos con Estados Unidos, el 26 de febrero en Kazajistán.
    "No se puede apuntar con un arma a la nación iraní y luego esperar que tengamos negociaciones con
ustedes", dijo Ahmadinejad a una multitud reunida en la capital Teherán en la plaza Azadi.
    Su discurso fue transmitido en vivo por la televisión estatal.
    "Las conversaciones no deben utilizarse como palanca para imponer la propia opinión (...) Si ustedes
dejan de apuntar el arma hacia la nación iraní, yo mismo negociaré (con ustedes)", agregó.
    Estados Unidos y algunos de sus aliados sospechan que Irán esté tratando desarrollar una capacidad
nuclear para crear armas atómicas bajo la fachada de un programa de energía civil, una acusación que
Irán niega.
    Muchos expertos creen que cualquier acuerdo nuclear necesita conversaciones directas entre
Estados Unidos e Irán, dos países que llevan años de desconfianza y hostilidad mutua tras la
Revolución Islámica de 1979 y la crisis de rehenes en la embajada de Estados Unidos en Teherán.
    Teherán quiere que se levanten unas sanciones que han reducido sus exportaciones de petróleo y
reducido el valor de la moneda iraní, elevando la inflación y debilitando el poder adquisitivo de los
ciudadanos de la república islámica.
    Durante su discurso, Ahmadinejad no se refirió a aspectos específicos de las conversaciones
previstas en Kazajistán, pero dijo que Irán contrarrestará las sanciones aumentando las exportaciones
no petroleras, entre otras medidas.
    "Los enemigos están intentando todo lo posible para presionar a la nación iraní a detener su progreso,
pero no van a tener éxito", dijo.
--------------------
EL CAIRO, 10 FEB (XINHUA) -- El secretario general de la Liga Árabe, Nabil al-Arabi, sostuvo
conversaciones hoy con el enviado conjunto de la Liga Árabe y de la ONU para Siria, Lakhdar Brahimi,
sobre los acontecimientos recientes en la crisis siria y el reciente llamado al diálogo hecho por la
coalición opositora, informó la agencia oficial de noticias MENA.
    Brahimi informó a Arabi del resultado de su gira a un número de países para impulsar una solución a
la crisis y poner fin al derramamiento de sangre en Siria.
    La Liga Árabe acogió recientemente la invitación hecha por Moaz al Khatib, jefe de la coalición
opositora exiliada en El Cairo, al gobierno sirio para sostener un diálogo con la oposición "sin
condiciones".
    En la primera respuesta oficial, el ministro sirio de Información, Omran al Zoubi, dijo el viernes en una
entrevista transmitida por la televisión estatal siria, que el gobierno está dispuesto al diálogo con la
oposición "sin condiciones".
    "La puerta está abierta y la mesa está presente para cualquier sirio que desee venir y dialogar
seriamente", agregó al Zoubi.
    El conflicto sirio fue un tema importante en la reciente cumbre de la Organización para la Cooperación
Islámica sostenida en El Cairo. Al margen de la conferencia, el presidente egipcio Mohamed Morsi, el
presidente iraní Mahmoud Ahmadinejad y el presidente turco Abdullah Gul sostuvieron una reunión a
puertas cerradas el miércoles sobre la cuestión.
--------------------
BAMAKO, 10 FEB (DPA) - Las tropas malienses volvieron a enfrentarse hoy a rebeldes islamistas en la
ciudad de Gao, donde además abatieron la noche del sábado a un atacante suicida antes de que
detonase la carga explosiva que portaba.
    Según círculos militares malienses, los rebeldes con los que se enfrenta el Ejército en Gao, en el
norte del país, son miembros del Movimiento para la Unidad y la Yihad en África Occidental.
    Horas antes de estos últimos enfrentamientos, soldados malienses acabaron también en Gao con la
vida de un atacante suicida, según informaron varios testigos. El sábado, el Ejército de Malí aseguró
haber frustrado otro atentado suicida en la misma ciudad, recuperada recientemente por las tropas
francesas y malienses.



    Malí vivió el viernes el primer atentado suicida desde que las tropas francesas comenzaron a combatir
junto a las malienses en su lucha contra los rebeldes islamistas del norte. Ese primer atentado, ocurrido
Gao, sólo se cobró la vida del atacante, pero dejó a varias personas heridas.
    Desde la llegada de las tropas francesas, los rebeldes perdieron la mayor parte de las ciudades que
controlaban. Ahora se teme que estén intentando reagruparse en el desierto del norte del país y que
intenten atacar cada vez más a través de atentados suicidas y técnicas de guerrilla.
 
 
Director: Juan Rivero Fuxá  Editora: Raquel Román Gambino   Sala Digital: Blanca Yaima Leal Urra
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés  Selección Internacional: Blanca Yaima Leal Urra
Correctora: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750  855-5830  Email: panorama@cc.cu  Imprenta: Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961  Redacción: Sede del CC PCC,  Palacio de la Revolución

mailto:panorama@cc.cu

